
質 問 項 目 一 覧 表

令和５年１２月８日（金）

質問 議 員 名 質問
(会 派 名) 質 問 項 目

順位 開始予定時刻 区分

１ 立 川 了 大 一般 １ 妊婦歯科健診の拡大について
質問 ２ 医療的ケア児等の支援の充実について

３ ネット上のトラブルから児童生徒を守る取組につ
徳島県議会 60分 いて
自由民主党 以内 ４ 主権者教育の推進について

５ 阿波おどりの世界展開による情報発信について
６ ＥＶ（電気自動車）の普及加速について

午前１０時００分 ７ エシカル消費の推進について
開始予定

２ 木 下 賢 功 一般 １ 地域のにぎわいづくりについて
質問 ２ 国道１９３号及び４９２号の整備状況と今後の取

組みについて
徳島県議会 60分 ３ 「にし阿波の傾斜地農耕システム」を活用した地
自由民主党 以内 域の活性化について

４ 農業分野における新技術の研究開発について
５ 「人への投資」を踏まえた今後の公共職業訓練に

午前１１時２０分 おける人材育成について
開始予定 ６ スタートアップ支援について

７ 慢性腎臓病（ＣＫＤ）対策について
８ 太陽光パネルの有効活用や適正処理について

３ 岡 佑 樹 一般 １ 徳島化製事業協業組合への補助金について
質問 （化製場衛生確保対策事業費補助金）

２ 県都のまちづくり及び新ホールについて
60分

真 政 会
以内

午後１時３０分
開始予定

４ 曽 根 大 志 一般 １ 通学路の交通安全対策について
質問 ２ １人１台端末等の整備について

３ 県立高校の食堂における生徒の負担軽減について
60分 ４ 子育て世代への支援について

日本維新の会
以内 ５ 県内事業者の前向きな経済活動への支援について

６ インバウンド誘致策のビジョンについて

午後２時５０分
開始予定

※ 開始予定時刻、質問項目及び質問項目の順序は予定であるため変更となる場合があります。



質問要旨（立川了大議員）

令和５年１２月８日（金）
登壇順位① ２ ３ ４

項 目 内 容

１ 妊婦歯科健診の拡大に 今後、妊婦の口腔ケアを促進するため、妊婦歯科健診
ついて の全県への拡大に向けて、どのように取り組んでいくの

か、伺いたい。

２ 医療的ケア児等の支援 徳島県医療的ケア児等支援センターの開設から１年を
の充実について 迎えようとしているが、これまでの活動を踏まえ、課題

をどう認識し、今後、医療的ケア児等の支援の充実に向
け、どのように取り組んでいくのか。

３ ネット上のトラブルか 子どもたちが、ネットトラブルの被害者にも加害者に
ら児童生徒を守る取組 もならないため、どのような取組を行っていくのか、所
について 見を伺いたい。

４ 主権者教育の推進につ 実現型の主権者教育を進めるべきと考えるが、所見を
いて 伺いたい。

５ 阿波おどりの世界展開 阿波おどりを世界に展開して徳島の魅力を発信し、本
による情報発信につい 県への誘客につなげるため、どのように取り組むのか、
て 所見を伺いたい。

６ ＥＶ（電気自動車）の 持続可能な充電インフラ環境を早急に整備するととも
普及加速について に、県公用車へのＥＶの積極的な導入を図るべきと考え

るが、所見を伺いたい。

７ エシカル消費の推進に 「持続可能な徳島」の実現に向け、エシカル消費が身
ついて 近で実践できる「環境づくり」を強化すべきと考える

が、所見を伺いたい。

※ この質問要旨は、１２月７日１６時にとりまとめたものです。



質問要旨（木下賢功議員）

令和５年１２月８日（金）
登壇順位１ ② ３ ４

項 目 内 容

１ 地域のにぎわいづくり 県が率先して、県内各地域におけるにぎわいづくり創
について 出の機運の醸成を行い、地域に活力を生み出していくこ

とが必要と考えるが、所見を伺いたい。

２ 国道１９３号及び４９２ 国道１９３号及び４９２号の整備状況と今後の取組み
号の整備状況と今後の について、伺いたい。
取組みについて

３ 「にし阿波の傾斜地農 「にし阿波の傾斜地農耕システム」を今後どのように
耕システム」を活用し 地域の活性化に繋げていくのか。
た地域の活性化につい
て

４ 農業分野における新技 持続可能な農業の実現に向け、今後どのような技術開
術の研究開発について 発に取り組んでいくのか、所見を伺いたい。

５ 「人への投資」を踏ま 国の「人への投資」の政策方針を踏まえ、県は今後、
えた今後の公共職業訓 公共職業訓練による人材育成をどのように進めていくの
練における人材育成に か、所見を伺いたい。
ついて

６ スタートアップ支援に 地域経済活性化のため、スタートアップ支援が重要で
ついて あるが、県はどのように取り組むのか。

７ 慢性腎臓病（ＣＫＤ) 本県のＣＫＤの状況を改善するため、今後どのように
対策について 取り組んでいくのか、所見を伺いたい。

８ 太陽光パネルの有効活 ２０３０年代以降に大量排出が見込まれる太陽光パネ
用や適正処理について ルの有効活用や適正処理について、循環型社会に繋がる

徳島ならではの対策を講じていくべきと考えるが、所見
を伺いたい。

※ この質問要旨は、１２月７日１６時にとりまとめたものです。



質問要旨（岡佑樹議員）

令和５年１２月８日（金）
登壇順位１ ２ ③ ４

項 目 内 容

１ 徳島化製事業協業組合 （１）他の自治体ではほとんど支出されない補助金を長
への補助金について 期にわたり支出しているのはなぜか。
（化製場衛生確保対策
事業費補助金） （２）予算額について、前年度同様、１０パーセントの

減額をしているのはなぜか。

（３）環境対策に対しても補助しているということであ
れば、どのような対策にどれだけの経費をかけているの
か。

２ 県都のまちづくり及び 県都のまちづくり及び新ホールについて、知事の所見
新ホールについて を伺いたい。

※ この質問要旨は、１２月７日１６時にとりまとめたものです。



質問要旨（曽根大志議員）

令和５年１２月８日（金）
登壇順位１ ２ ３ ④

項 目 内 容

１ 通学路の交通安全対策 県管理道路における通学路の交通安全対策に、今後ど
について のように取り組むのか伺いたい。

２ １人１台端末等の整備 今後、品質を重視した１人１台端末の再整備や、学校
について におけるネットワーク環境の充実を行う必要があると考

えるが、所見を伺いたい。

３ 県立高校の食堂におけ 県立高校の食堂において、家庭の負担を減らし、生徒
る生徒の負担軽減につ が十分に食事をとれるようにすべきと考えるが、所見を
いて 伺いたい。

４ 子育て世代への支援に 子育てを経済的に応援し、未来あるこども達の個性や
ついて 才能を伸ばす体験機会を広げるための子育て支援に取り

組んでいくべきと考えるが、所見を伺いたい。

５ 県内事業者の前向きな 社会経済活動が正常化する中、県内企業の前向きな経
経済活動への支援につ 済活動をどのように支援していくのか所見を伺いたい。
いて

６ インバウンド誘致策の 今後どのようなビジョンを持ってインバウンド誘致、
ビジョンについて とりわけ国内外富裕層に対して効率的な誘致を進めてい

くのか伺いたい。

※ この質問要旨は、１２月７日１６時にとりまとめたものです。


